



港南小学校だより

令和6年9月30日
令和6年10月号
港区立港南小学校
校長 吉川浩一

港南小学校読書週間

副校長 坪井 由賀里

朝晩に感じる風の涼しさや叢から聞こえてくる虫の声に、ようやく少しずつ秋の訪れを感じられるようになりました。

秋といえば、イメージされる風物詩は多々あります。秋の楽しみの一つには「読書」も挙げられるでしょう。秋は過ごしやすく、落ち着いて集中して読書を楽しむのに最適の季節です。秋に先駆けて、長い夏休みを利用し、学校からの課題も含めて、読書にじっくりと親しんだ子どもたちも多いかと思えます。9月の国語科の学習の中には、夏休みに読んだ本をもとにして進めていく活動も見られました。お気に入りの本を紹介し合う中で自分も読みたい本を見つけていく学習、本のポップや帯を作りながら本の魅力を伝え合う学習などがその一例です。どれもその後の読書活動に結びつくことを目的にした学習です。子どもたちの読書の幅が広がるよう、国語の単元と関連させながら読書活動につなげていく学習は今後も継続していきます。

さて、今年も全国読書週間が10月27日から11月9日の間、開催されます。まちの図書館や書店等で読書の楽しさを広める活動が各種催されることと思われます。

本校でも、10月15日（火）から25日（金）の2週間を読書週間として設定し、子どもたちの読書に対する興味・関心を広げていく様々な活動に取り組んでいきます。活動内容としては、朝のモジュールの時間を活用して朝読書に取り組んだり、学校図書館を利用する時間を増やしたり、また教員も参加しておすすめの本のカードを学校図書館に掲示したりしていく予定です。図書委員会の活躍も期待されます。

「子どもの読書活動は、子どもが、言葉を学び、感性を磨き、表現力を高め、想像力を豊かなものにし、人生をより深く生きる力を身に付けていく上で欠くことのできないもの」（子どもの読書活動の推進に関する法律より）

子どもたちがすすんで読書をし、本の楽しさを知り、読書を通して人生をより豊かに歩んでいけることを期待し、読書週間に取り組んでいきます。

10月の行事予定

1日	火	都民の日	17日	木	歯科（2・3-1~3-3）8：45～
2日	水		18日	金	
3日	木	歯科（5・4-1~4-4）8：45～、区連合運動会（6）	19日	土	学校公開Ⅱ①、クリーン作戦（5）、出前授業（わ）、学校説明会 11：50～
4日	金	ふれあい発表会（1・2）、社会科見学（5）	20日	日	遊び場開放 PM
5日	土		21日	月	学校公開Ⅱ②
6日	日		22日	火	
7日	月	全校朝会、委員会活動 6h	23日	水	
8日	火	セーフティタイム、ふれあい発表会（1・2）、町探検（2）	24日	木	避難訓練 中休み～3h
9日	水	合同運動会（わ）	25日	金	水曜時程・4時間授業
10日	木	歯科（6・4-5~4-7）8：45～、ふれあい発表会（1・2）	26日	土	港南幼稚園運動会
11日	金	前期成績通知日、わくわく教室面談終	27日	日	港南幼稚園運動会（予備日）
12日	土	みなと区民まつり	28日	月	全校朝会、秋探し（1）1～4h、クラブ活動 6h
13日	日	みなと区民まつり	29日	火	三菱自動車出前授業（5）、港南幼稚園運動会（予備日）
14日	月	スポーツの日 みなと区民スポーツ・体育祭	30日	水	フレンドリータイム 2h、三菱自動車出前授業（5）
15日	火	町探検（2）	31日	木	開校60周年記念集会 1h
16日	水				

開校60周年に向けて

今年度、港南小学校は開校60周年を迎えます。

子どもたちが、この節目に学校で生活できることに喜びを感じ、よい思い出になるように、様々な取組をしています。例えば、校内には階段アート装飾をしています。そのデザインは児童のアイデアをもとにしたり、アンケート投票をしたりして決めたものです。完成したアートの壮大きさに驚き、笑顔を見せる子どもがたくさんいます。また、先月は航空写真を撮りました。およそ1300名で桜と虹の絵を描き、ヘリコプターを見上げる時間は、一体感のある貴重な経験になりました。天候不良のため2度延期になりましたが、3度目の正直で撮影できたことも一つの思い出になりました。

10月には子どもたちが中心になって取り組む60周年記念集会、11月には記念式典を行います。行事を通して先人の方々が築いてきた60年という歴史を改めて振り返り、祝福と感謝の気持ちがもてるよう、今後も指導して参ります。



水泳記録会

6年生は9月13日(金)に水泳記録会を行いました。子どもたちは、25mまたは50mの距離を、クロールか平泳ぎのどちらか一方の泳法を選んで泳ぎました。この水泳記録会は、6年間の水泳学習の成果でもあります。自己ベストを目指して、全員が一生懸命頑張りました。実行委員を中心に応援にも熱が入りました。力を出し切れた友達を称える姿や、最後まで泳ぐ友達を応援する姿が見られ、プールサイドに爽やかな風が吹いていたように感じました。

10月3日(木)に国立競技場で行われる連合運動会でも、よい記録を目指して、気持ちを一つにして臨みます。

今月の目標

- 生活目標
丈夫な体をつくろう
- 安全目標
犯罪から、身を守る方法を考えよう
- 保健目標
目を大切にしよう

生活指導部より

学校では、子どもたちが安心して安全な生活を送れるように、廊下の歩き方、休み時間の過ごし方、避難訓練などの「安全指導」に取り組んでいます。しかし、子どもが焦ったり、夢中になったりする中で、ひやりとする場面も見られます。そこで、本校では、なぜきまりを守るのか、どうすればよいかなど生活を振り返り、自ら考える時間を設けています。ご家庭でも安全な生活について話し合ってみてください。

港南小学校HP



港南小学校 X

